
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 8次定期大會第二會次會議紀錄 
                                                 （鄉公所各課室主管工作報告） 

一、時間：中華民國 111年 10月 19日(星期三)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、曾課長南強、洪課長偉鈞、

董課長育全、李課長曜任、莊隊長羅山、黃主計員淑貞、洪兼

人事怡萍 

五、主席：方駿洋                        記錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表女士、先生，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首 

      先請秘書報告第一會次會議紀錄。 

秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，第一會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在即進行今天的議程，鄉公所各課室 

      主管工作報告。 

六、鄉公所各課室隊主管工作報告： 

     主席：請依民政課、建設課、社會課、農觀課、行政課、主計業務、 

          人事業務、政風業務、清潔隊等順序說明，並將各自業管職掌 

          人員名冊資料一併說明。首先請民政課長上臺作工作報告。 

    林課長建在：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：請教課長工作職掌關於村幹事部分，以前村幹事是正式公務人

員，林湖村與上林村的村幹事是約用人員，這樣任用是否有問

題? 

    林課長建在：沒有問題，因為目前的人員運用，其實各鄉鎮公所也都

有這種狀況。 



  

    主席：加油站洗車部分編了這麼多預算，這部份怎麼沒報告? 

    林課長建在：加油站自助洗車部分，現在等相關許可文件下來，之後

再辦理相關營運作業。 

    主席：各位代表同仁，針對林課長工作報告，是否有其他意見？(無)

併總質詢時，再一併提出來討論，課長請回座，請建設課長上

臺報告。 

    曾課長南強：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    林代表長耕：烈嶼鄉習山湖共融公園新建工程，進度嚴重落後，預計

11月 7日完工，目前達成率才 28.6612%，進度要掌控好，

烈嶼鄉 110 年上庫至青岐等道路改善暨電力管路地下化

工程，預計 10月 15日完工，目前達成率僅 51.068%，今

天已經是幾號了?烈嶼鄉111年度植栽綠美化開口契約預

計 10 月 20 日完工，進度才 31.91%；111 年金門縣烈嶼

鄉民眾公墓殯葬設施附屬停車空間與周邊環境改善工程

預計 12月 15日完工，進度才 2.687%，這幾案工程，公

所要留意。 

    曾課長南強：這份統計資料日期是統計到 9月 30日資料進度，其中烈

嶼鄉習山湖共融公園新建工程目前進度是 60%左右，前期

進度落後原因是主要經費都在遊具及地坪，遊具是國外

進口，10 月初已運到烈嶼，遊具大部分已經安裝完成，

這星期會施作鋪面，工期原則上是沒有問題。烈嶼鄉 110

年上庫至青岐等道路改善暨電力管路地下化工程，這部

分前期落後是配合台電地下化，南塘到三玄宮這段道路

下面很多岩盤，所以開挖速度較慢，目前只剩路面刨鋪

部分，其實期程是可以。烈嶼鄉 111 年度植栽綠美化開

口契約到上星期截止進度 93%，植栽已經都確定要種，因

為在交貨過程，速度有些慢，植栽已經進來，陸續種植

中。111年金門縣烈嶼鄉民眾公墓殯葬設施附屬停車空間

與周邊環境改善工程，因為出口有 1 根台電電線桿，請



  

台電遷移完成後，才可以進場施作，公所有請台電會勘，

請其儘速遷移，遷移完成後，廠商將儘速進場施作。 

    主席：各位代表同仁，針對曾課長工作報告，是否有其他意見？如無

其他意見，課長請回座，請社會課長上臺報告。 

    洪課長偉鈞：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。                     

    主席：鄉公所社會福利做得這麼好，編列這麼多預算，本席認為這些

社會福利應該針對比較需要者，本鄉鄉親發生重大急救，公所

有這方面補助? 

    洪課長偉鈞：主要有 2項補助，一個馬上關懷，另一個急難救助。 

    主席：補助金額? 

    洪課長偉鈞：金額就是先幫鄉親度過難關，1萬到 2萬元不等，視其狀

況。 

    主席：是否需醫療證明? 

    洪課長偉鈞：對，需醫生證明，因為鄉親生病或受傷造成家庭一時經

濟困難，康復後再看其符合哪項社會福利條件，再幫其

申請。 

    主席：本席為何特別提這個?鄉公所編這麼多預算，鄉親在台灣加護病

房就需 50萬到 100萬元醫療費用，1萬元、2萬元根本不夠，

請鄉公所編列一些針對此種需求的預算，請公所審慎考量。本

席為何特別提這項?母親節賀節禮品 65歲以上 1000份，父親節

呢?父親節需不需要編列?65歲以上已經送重陽酒，公所這種編

列方式，主計員有沒有寫意見?本席特別提出，鄉庫再怎麼有

錢，應該救急不救窮。各位代表同仁，針對洪課長工作報告，

是否有其他意見？(無)課長請回座，接著請農觀課長上臺報告。 

    董課長育全：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    方代表水萬：併總質詢再提問。  

    主席：請問各位代表針對農觀課業務需要先提問嗎?(無)課長請回座；

接著請行政課長上臺報告。 

    李課長曜任：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 



  

    主席：行政課買的無人機，曾拍攝使用? 

    李課長曜任：公所目前有 1台無人機，活動或相關紀錄都有使用。 

    主席：芋頭節有使用? 

    李課長曜任：是。 

    主席：各位代表同仁，針對行政課長工作報告，有無其他意見?(無)如

無其他意見，課長請回座，接著請主計員上臺報告。 

    黃主計員淑貞：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：各位代表同仁，針對主計員工作報告，是否有其他意見?(無)如

無其他意見，主計員請回座，接著請人事管理員上臺報告。 

    洪兼人事怡萍：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：各位代表同仁，針對人事管理員工作報告，是否有其他意見?(無)

如無其他意見，人事管理員請回座，接著請兼辦政風上臺報告。 

    林課長兼政風建在：如附工作報告內容(略)。 

    主席：各位代表同仁，針對政風工作報告，是否有其他意見?(無)如無

其他意見，課長請回座，接著請清潔隊長上臺報告。 

    莊隊長羅山：如附工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    陳代表秀治：烈嶼鄉公廁是不是有哪個景點未列管?上個月赴台國內經

建考察，鄉親反映觀光客回台說烈嶼公廁髒亂，本席馬

上回覆哪有可能?烈嶼公廁評比是優良，不只 1個人反映

此事。 

    莊隊長羅山：據公所瞭解，遊客說的是麒麟山公園公廁，當時情況是

封起來，所以沒派人整理，現在每天固定派人整理清潔，

現在有列管的公廁，清潔評比每個月是 100分。 

    主席：請問洪ＯＯ隊員退休，由誰擔任該職務? 

    莊隊長羅山：洪ＯＯ隊員退休，目前是約用人員林ＯＯ，現在還在試

用期，所以沒列入隊員，需試用期滿合格才能成正式隊

員。 

    主席：考試還是直接任用? 

    莊隊長羅山：內部考試。 



  

    主席：內部考試? 

    莊隊長羅山：內部評選，依照年資、證照部分。 

    主席：需說明清楚。 

    莊隊長羅山：好。 

    主席：新增隊員已晉用? 

    莊隊長羅山：還沒。 

    主席：各位代表同仁，針對莊隊長工作報告，是否有其他意見？ 

    陳代表秀治：目前沒有問題，若有併入總質詢。 

    主席：各位代表同仁，針對各課室隊主管之工作報告，如還有其他意 

          見，亦可於總質詢時，一併提出來討論，如無其他意見，今日 

          的議程就到此結束，散會。 

七、散會。 


